

POUILLE

DU DIOCÈSE DE MACON.

Le Mâconnais fut évangélisé par Marcel et Valère, disciples de saint Irénée, mais le premier évêque connu de Mâcon vivait au VI^e siècle. L'église cathédrale fut d'abord sous le vocable des saints apôtres Pierre et Barthélemy, ensuite des saints martyrs Gervais et Protais, enfin sous celui de saint Vincent de Saragosse. Jusqu'à sa suppression en 1790, ce diocèse a été suffragant de Lyon.

En appendice aux *Cartulaires de Savigny et d'Ainay*, M. Aug. BERNARD a publié un *Pouillé du diocèse de Mâcon au XVI^e siècle* (1), document qu'il a extrait d'un ms. des archives du Rhône, qui renfermait autrefois les cinq diocèses de la I^{re} Lyonnaise, mais dont on a soustrait ceux de Lyon, Châlon et Langres ; il ne renferme donc plus aujourd'hui que les pouillés des diocèses d'Autun et de Mâcon. M. Bernard, qui lui donne la date approximative de 1500, l'a complété à l'aide d'un autre document du même genre, intitulé : *Synode de 1660*. — *Règlement pour avoir payement des droits synodaux* (2), qui fait partie des archives de Saône-et-Loire. M. M.-C. RAGUT, archiviste de ce département, à qui en fut due la communication, inséra postérieurement dans les *Prævia* du *Cartulaire de Saint-Vincent de Mâcon*, le *Pouillé* de ce diocèse, rédigé en 1513 par Thomas Stey-